

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 rs. 3 meses. . . 15  
 Gesto de España y Portugal, 3 meses. . 16  
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.  
 en oro, un año, 8 id.  
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55  
 No se servirá ninguna suscripción, sin  
 previo pago adelantado. La corresponden-  
 cia al Administrador de este periódico.

## REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea-  
 línea en la cuarta plana y á real los no  
 suscritores. Por meses, precios conven-  
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-  
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-  
 nicados y remitidos, de 150 á 200 rs. línea  
 á juicio de esta Administracion. Todo pago  
 se entiende por adelantado. Insértese  
 ó no, no se devuelve ningún original.

Número suelto, 10 céntimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Día 1.º Agosto.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 hs. 0 ms. 8 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
15	35	25	754	84	Cubierto	S.	Brisa.	0

OBSERVACIONES—

## SECCION OFICIAL.

Por el Ministerio de Hacienda, ha sido publicada, en la *Gaceta* la sancion de la ley decretada por las Cortes estableciendo el derecho de los contribuyentes á retraer, en el plazo de tres meses, las fincas adjudicadas al Estado por débitos de contribuciones que no hayan sido adquiridas por terceras personas. Trascurrido este plazo, podrán, dentro de los tres meses siguientes, ejercitar el mismo derecho los condónimos de dichas fincas.

Trascurridos los términos señalados en el artículo anterior, si no hubiesen hecho uso de su derecho los contribuyentes deudores, los herederos y los condónimos, en sus respectivos casos y por el orden que queda enumerado, podrán ejercitarle, por otros tres meses, todos los parientes del contribuyente deudor comprendidos dentro del cuarto grado civil, prefiriendo siempre los mas próximos á los mas remotos; y si hubiese varios de un mismo grado, se celebrará subasta entre ellos ante el delegado de Hacienda de la provincia y alcalde del pueblo en que radique la finca, para adjudicarla al que ofrezca mayor cantidad.

Si ningún pariente hubiese ejercitado el derecho que los mismos le conceden, podrán hacerlo por otros tres meses los dueños de las fincas colindantes á la adjudicada al Estado; y si fuesen dos ó mas los colindantes que solicitasen la finca, se celebrará subasta entre ellos ante el delegado de Hacienda de la capital de la provincia y alcalde del término municipal en que radique aquella, que será adjudicada al que ofreciere mayor cantidad.

Ninguno de los citados podrá hacer uso del derecho que se le concede contra terceras personas que hubiesen adquirido las fincas adjudicadas al Estado en subasta pública con las formalidades prescritas en la ley é instrucciones de Hacienda.

## Lo de todos los veranos

Bajo este epigrafe ha publicado *El Correo* las siguientes líneas que con gusto reproducimos.

No diremos que nos ha causado sorpresa, pero sí que nos ha llamado la

atencion, que nuestro estimado colega *El Imparcial* insista hoy de nuevo para decir «que algunos elementos políticos que en Santander se agrupan alrededor de los señores general Martínez Campos y Gamazo, tratan, si les es posible, de organizar un núcleo que pudiera servir de base á lo que se ha dado en llamar tercer partido.»

Nuestro colega, inclinándose á creer, por de pronto, en la existencia de estos trabajos, aunque sin poder predecir su resultado, añade estos detalles:

«Se pretende por los que se hallan iniciados en este plan político que el general Lopez Dominguez acepte la jefatura del general Martínez Campos, y que en caso de ocupar el poder, si desde un principio no tomase parte en el gobierno, aceptase la capitania general de Castilla la Nueva.»

De los amigos del general Lopez Dominguez, la mayoría no es partidaria de estas inteligencias, si bien algunos de los íntimos del citado general no consideran improbable esta solución política.

Si el conclave reunido en Santander se resolviera á levantar bandera independiente, no sería de los últimos en llegar á tomar plaza el señor Romero Robledo, propagandista incansable de la formación del tercer partido.

En este género de trabajos pasarán el verano determinadas personalidades del partido liberal, empeñadas en privar al señor Sagasta de la jefatura del partido, y que juzgan que el general Martínez Campos no debe ocupar en política otro puesto que el de jefe de situación.»

Quizá la actitud displicente en que quedó para el gobierno al término de la legislatura el general Martínez Campos, y la coincidencia de pasar el verano en Santander, residencia constante del señor Gamazo en esta época del año, es lo que habrá dado origen á los rumores esparcidos por *El Imparcial*.

Hasta ahora, sin embargo, que nosotros sepamos, nada ha hecho, ni dicho, ni insinuado el general Martínez Campos, por donde se deduzca que aspira á la formación de un tercer partido.

Las tentativas cerca del general Lopez Dominguez, las dá con tales detalles *El Imparcial* que parece haber oído algo á los mismos amigos del general; pero parece absurdo creer situación gobernante por considerar la poco liberal, fueran á tener por auténticamente democrática, la que al decir de *El Imparcial* constituirán los Sres. Martínez Campos, duque de Tetuan y Romero Robledo.

Lo de prescindir de la jefatura del Sr. Sagasta en el partido liberal, hasta ahora claramente solo lo hemos oído al duque de Tetuan; pero antes del duque de Tetuan, otros elementos de mas fuerza acometieron el intento, y á la vista está lo que ha resultado.

En cuanto al Sr. Gamazo nos atemos para apreciar su aptitud á sus hechos y á sus palabras.

Constantemente ha figurado en el partido liberal, constantemente ha respetado la jefatura del Sr. Sagasta; jamás ha hecho una desidencia, y recientemente no se ha ocultado, así en sus discursos como en sus conversaciones privadas, para juzgar el intento de un tercer partido con las palabras mas severas; estimándolo, en suma, como una inmensa perturbacion para el país, para la libertad y para las prerogativas de la Corona.

Y como esto es tan sabido y tan notorio, nosotros estamos seguros que ni siquiera se habrán hecho al señor Gamazo las proposiciones de que se habla.

### Nuestros Corresponsales.

Amer 30 Julio 1886.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Amigo Director: Empiezo por manifestarle que el día 27 los principales industriales y algunos propietarios de esta villa demostraron la estimacion y voluntad que profesan al Sr. Alcalde D. Francisco Valentí asistiendo al bautizo que se celebró del que fué el padrino y por quien fueron invitados aquellos.

Tengo por ocioso el detallarle lo bueno y bien servido que fué el banquete que dió dicho Sr. y la animacion y buen orden que reinó en todo por la distinguida sociedad.

Cambiando de asunto he de decirle que este año vamos á tener una fiesta mayor de las brillantes que haya

celebrado esta villa; si hemos de tener en cuenta que no satisfechos aun los vecinos con las dos buenas músicas que hay en esta localidad, han recorrido á contratar una de las de mas fama de la provincia, y anotándose extraordinaria animacion en los preparativos.

Como quiera que hoy pueden venirse los forasteros con una comodidad que no habian tenido nunca por la buena carretera vecinal que tenemos, no dudamos que asistirán en mayor número de costumbre.

Como la cosecha de trigo y legumbres ha sido mas que regular y la de tardanías y frutos se presenta bien, se explica que estén animados los vecinos porque bien podrán resarcirse un poquito de las pérdidas del año anterior, por lo cual están de humor para complacer en estos dias á sus parientes y amigos.

Que los vecinos de esta villa por natural obsequiosos y amantes de figurar entre los pueblos mas bien montados de la provincia, lo prueban los grandísimos esfuerzos que han hecho para recomponer sus caminos, edificios particulares y establecimientos.

Dignas son pues de ser miradas muchas de las obras que se han realizado aquí, y largo sería enumerarlas. Ahora acaban de terminarse las espaciosas sólidas y bien contruidas casas de D. Juan Ribas y D. Juan Surroca que llaman mucho la atencion, lo que, unidas á las demás mejoras que ha introducido en la misma calle D. Francisco Valentí y otros, han convertido de vieja y fea en nueva y hermosa una calle cuyas obras acreditan los muchos conocimientos que en su arte tiene el maestro don Juan Masachs, bajo cuya direccion han sido realizadas.

En los edificios de las escuelas de niños y niñas acaba de ponerse un para-rrayos mejora que se debe al incansable é ilustrado profesor D. Domingo Puignou cuya mejora le agradece todo el municipio que reconoce tener un favor mas que añadir á los muchos y por varios conceptos ha hecho al comun tan digno funcionario de man ra que son bien merecidas las muchas simpatias que aquí tiene captadas.

Otro dia me ocuparé de otro asunto que demostrará tambien la firmeza de carácter, buenos deseos y extrema voluntad de estos habitantes.

Suyo afmo. y s. s. q. b. s. m.

*El Corresponsal.*

### TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Día 31 Julio 1888.)

De *El Imparcial*.

Sean las que quieran las apreciaciones de algunos de nuestros colegas, insistimos en que algunos elementos políticos que en Santander se agrupan alrededor de los señores general Martínez Campos y Gamazo

tratan, si les es posible, de orgauizar un núcleo que pudiera servir de base á lo que se ha dado en llamar tercer partido.

Juzgamos por hoy aventurado si el éxito coronará ó no los esfuerzos y preparativos que se hacen en aquel sentido, pero de la existencia de ciertos trabajos no cabe dudar, si bien podrán ser como exploraciones para que salga á la superficie lo que se proyecta, ó mantenerlo oculto y como aspiracion hasta tanto que las circunstancias sean propicias.

Se pretende por los que se hallan iniciados en este plan político que el general López Domínguez acepte la jefatura del general Martínez Campos y que en caso de ocupar el poder, si desde un principio no tomase parte en el gobierno, aceptase la capitania general de Castilla la Nueva.

De los amigos del general López Domínguez, la mayoría no es partidaria de estas inteligencias, si bien algunos de los íntimos del citado general no consideran improbable esta solución política.

Si el cónclave reunido en Santander, se resolviera á levantar bandera independiente, no sería de los últimos en llegar á tomar plaza el señor Romero Robledo, propagandista incansable de la formación de tercer partido.

En este género de trabajos pasarán al verano determinadas personalidades del partido liberal, empeñadas en privar al Sr. Sagasta de la jefatura del partido, y que juzgan que el general Martínez Campos no debe ocupar en política otro puesto que el de jefe de situación.

También se pretende reunir elementos militares alrededor de estas fuerzas, si bien buscándolos entre las altas jerarquías, y de estas los que no tengan opiniones favorables á innovaciones en el organismo militar.

En esta clase de proyectos pasan agradablemente el tiempo los políticos mas ó menos disgustados con la situación que veranean en Santander, haciendo descansar su fuerza en la facilidad con que podrán, el día que juzguen oportuno, promover una disidencia en el seno del ministerio.

Ni negamos ni concedemos verosimilitud á la noticia: pero creemos que todos estos trabajos hechos con el calor propio de la estación y por puro pasatiempo; habrían de enfriarse un tanto cuando el tiempo refresque y se reanuden las tareas parlamentarias.

### UN DRAMA HORRIBLE.

Anteayer, domingo, ha ocurrido en Paris una desgracia verdaderamente espantosa.

Un niño de ocho años ha asesinado á su hermanito, de seis, y se ha suicidado enseguida.

Hé aquí el hecho, tal como lo refiere *Le Temps* recibido hoy.

La señora Sianzade, viuda con dos hijos y sin recursos, se decidió á hacer-vida marital con un obrero muy bien reputado llamado Covenel.

La alcoba en que dormían la viuda y el obrero Covenel estaba pared por medio de la de los dos hermanos, y comunicaban por medio de una puerta. Los niños dormían juntos en una camita de hierro.

A las cinco de la mañana del domingo salió Covenel para ir á su trabajo, y quedaron en la cama la viuda Sianzade y los niños.

A las seis, la viuda despertó sobre-

saltada al oír gritar á su hijo menor, Luis:

—¡Mamá ven pronto, tengo sangre!

La madre se precipitó al cuarto de los niños y lanzó un grito horrible. Luis, desnudo y de pié en la cama sostenía con las manos el vientre que salía por un ancho boquete. Al grito de viuda Sianzade respondió otro del niño mayor, Alfonso, que cayó á los pies de la madre con el cuello segado.

A los gritos de la viuda acudieron los vecinos, trataron de ausiliar á los heridos y llamaron á un médico.

Cuando este llegó, el niño asesino había muerto. Se había dado tal cuchillada con una navaja de afeitar que el corte llegaba hasta la columna vertebral. Con la misma arma había herido á su hermano. La herida de éste era recta, desde el ombligo al canal de la uretra, y por ella asomaban los intestinos.

Su estado era desesperado.

Parece que Alfonso odiaba á su hermano profundamente.

En una ocasion habia intentado mutilarlo, y hace poco le sorprendió su madre tratando de hundir á martillazos un clavo en la cabeza de Luis.

El pequeño Alfonso debió premeditar su crimen, pues en la casa no se usaban navajas de afeitar, y ha debido adquirir fuera la que le sirvió para el crimen y guardarla hasta por la mañana debajo de la almohada.

La viuda Sianzade está como loca, y se teme por su razon.

### UN DRAMA.

En la mañana del sábado último los disparos de un arma de fuego hicieron acudir á varias personas y parejas de la Guardia civil al camino de San Mamés, de Bilbao, los cuales encontraron á dos jóvenes que yacían en tierra heridos, llenos de sangre y exhalando gemidos.

El, se llamaba Bernabé Gonzalez Alonso, natural de Ladines (Oviedo), de veintisiete años, y habia servido en el ejército de Cuba; ella, de veintidos años, tenia por nombre Maria Arguinzoniz, ambos se amaban y en aquel mismo dia pensaban en contraer matrimonio.

La noche antes se habian confesado en la Iglesia de San Vicente de Abando, y de dicha práctica religiosa los futuros esposos se dirigieron al barrio del Desierto con el exclusivo objeto de pedir las arras á un amigo que se les habia prometido; pasaron la noche en el mencionado barrio, y saliendo de madrugada con direccion á Bilbao.

¿Qué pasó entre ambos durante el viaje? Se ignora á ciencia cierta pues solo es un rumor la especie circulada de que Maria, en el camino, habia confesado á su futuro ciertas relaciones muy estrechas que habia tenido con otro sujeto, relaciones que noblemente deseaba comunicarle antes de unirse para siempre al pié del altar.

Lo comprobado, por desgracia, es que el novio disparó contra su prometida un tiro de revolver cuyo proyectil se alojó en la cabeza y la pone á las puertas de la muerte, y que volviendo el arma contra sí se disparó otro tiro entrándole la bala por el cuello y saliéndole por la mejilla.

La novia continua en estado grave; el novio no está de peligro.

### GACETILLA GENERAL

En qué consistirá? El ex-Maestro público de Palol de Rebardit don José

Barnó acredita de dicho pueblo la suma de 781 pesetas 25 cénts. en concepto de haberes y demás emolumentos devengados durante el tiempo que desempeñó aquel Magisterio.

Para obligar al Ayuntamiento al pago de la expresada cantidad han mediado diferentes órdenes, ninguna de las cuales según se nos dice ha sido exactamente cumplida; su friendo las consecuencias de la morosidad el interesado, al que se irrogan perjuicios de consideracion.

El señor Barnó conserva en su poder una comunicacion que con fecha 26 de Septiembre de 1885 le fué remitida por la Seccion de Fomento de la provincia, en cuyo escrito se le manifestaba que por otro de igual fecha se prevenia al Alcalde de Palol de Rebardit que de no hacer efectivos dichos descubiertos, se pasaría el asunto al tribunal para su cumplimiento por la via ejecutiva.

En qué consistirá, repetimos, la falta?

Rogamos al señor Gobernador civil se sirva averiguar lo que resulte sobre el asunto y que sin contemplaciones de ningun género empuje contra los que resulten causantes de los perjuicios que al señor Barnó se viene irrogando desde tanto tiempo por la falta de pago de una cantidad tan justamente devengada.

—Ha llegado á nuestras noticias por persona autorizada, que aprovechando la ocasion de la estancia en esta capital del primer velocipedista europeo Sr. Ancillotti, (hijos), la sociedad *Liceo Gerundense* tiene acordado montar un Clup bajo la direccion del espresado artista, en donde podrán sin duda alguna pasarse buenos ratos la juventud y las familias.

—El tiempo vuelve á las andadas con sus variaciones no propias de la Estacion en que nos hallamos, cosa que pone en cuidado la conservacion de la salud del prógimo.

Hace tres ó cuatro dias que, sin darse uno cuenta, se observan descensos de temperatura al anochecer y estos recrudescen durante la noche, sin duda á causa de fuertes lluvias por la parte de la montaña y que en poco, pero fuerte, nos han alcanzado tres noches consecutivas.

Bueno es, pues, estar al cuidado ya en el uso de las ropas, como tambien en el de los alimentos, á fin de contrarrestar los efectos perniciosos que en nuestro organismo pudiera ejercer la inconstancia del tiempo.

—Nos manifiestan de diferentes poblaciones de la costa, que este verano se observa mayor concurrencia de forasteros que en los anteriores, creyéndose se debe á que muchas familias han preferido veranear en puntos de mar, que no en las poblaciones de la montaña á causa de las alternativas atmosféricas que este año se observan y que con mayor intensidad dejan sentir sus efectos en la parte alta.

—El precio límite que ha de regir en la subasta que ha de celebrarse en esta plaza el día 25 de este mes para contratar el suministro de pan y pienso á las fuerzas del ejército estantes y transeuntes en Olot desde el día que se le designe al adjudicatorio hasta fin de Octubre de 1889 es el siguiente:

Racion de pan, 0'21 pesetas; id. de Cebada, 0'76 id.; qq. métrico de paja, 5'26 id.

Depósito provisional para tomar parte en la subasta 2078 pesetas.

—Segun noticias de Camprodon habido ya comienzo las siegas en aquella comarca, siendo regular la cosecha en granos y prometiendo ser buena la de patatas.

Dícesenos asimismo que las codornices abundan este año de una manera pocas veces vista, divirtiéndose

con tal motivo de lo lindo los veraneros y aquellos vecinos.

—Varias son las familias de esta ciudad que han acudido á la pintoresca villa de S. Felu de Guixols, al objeto de disfrutar de la fiesta mayor que hoy termina en aquella poblacion, fiesta que tenemos entendido no ha desmerecido en nada del buen gusto que para tales casos tienen acreditado de mucho tiempo los guixolenses y que les merece verse favorecidos por numerosa y distinguida concurrencia de diversos puntos de la provincia.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con recuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Lleor.

### VARIEDADES.

#### El vértigo de los fumadores.

El Doctor Decaisne ha leído en la Academia de Medicina de París un notable trabajo fundado en un asunto que interesa á muchas gentes: trata del *Vértigo de los fumadores*.

Ese trabajo es muy largo para ser traducido literalmente.

Basta decir que el fumador que esté intoxicado por la nicotina experimenta un gran deseo de vivir, y le parece que vá á perder por completo el conocimiento. Extraño á todo lo que le rodea, hace grandes esfuerzos para retener y fijar sus ideas que van desapareciendo, y que á pesar de hacer esfuerzos para conservarlas, *huyen de él*.

Durante ese tiempo, sus movimientos son incoherentes, y los órganos de sus sentidos sufren impresiones perturbadoras. Todo parece que dá vueltas á su alrededor, y si cierra los ojos y los oídos, todo su cuerpo espereimenta la misma sensacion.

De 63 sujetos á quienes ha examinado Ducaine 49 tenían la edad de 50 á 60 años. Tenian vértigos, particularmente cuando fumaban en ayunas. Un gran número presentaban alteraciones en las funciones digestivas, en la vista, sufrían sudores copiosos, insomnios, palpitaciones, intermitencias en el pulso, angina granulosa, esputos sanguineos, etc. etc.

Lo mas grave del asunto, segun él, es que gran número de vertiginosos, que ha observado el mismo doctor, habian sido tratados en *provincias*.... (en provincias ¿eso si que lo creemos á pies juntillos!) por un error de diagnóstico, por congestiones cerebrales, ó enfermedades del corazon, sometidos á un tratamiento homicida tanto que nos habla de un sujeto *fallecido* por dos sangrias contraindicadas.

El doctor asienta como tesis: no fumeis en ayunas. Y respecto al fumador constante le ordena precaverse.

Ya lo saben de consigniente los fumadores incorregibles, constantes, sempiternos. No hay que abusar.

Y tambien lo sabe la clase médica, avisada por una notabilidad de que *puede ser inducida*, de buena fé, á graves errores al tratar el vértigo de los fumadores.

El grito de alerta lo creemos de consiguiente y hasta piadoso, y por

éso hemos publicado en extracto el trabajo del Dr. Dacaisne.  
Por la copia.  
(Es traducción).--R.

## Telégramas

Madrid 2.—Un telégrama de Sevilla dice que se ha desplomado el crucero de aquella Catedral, destrozando el altar mayor, el coro y el órgano. Téme-se que ocurran mas hundimientos.

El Juzgado que instruye el sumario relativo al crimen de la calle de Fuencarral, ha acordado reducir á prision á siete empleados de la Cárcel Modelo, cuatro de los cuales quedaron ya incomunicados anoche.

Tengo vehementes indicios de que está acordada tambien la prision del señor Millan Astray.

Los señores Peña Costalago y Toda, juez y fiscal respectivamente de esta causa, estuvieron anoche en la Capitanía general, presumo que para pedir al señor Goyenecha las prisiones militares, al objeto de custodiar al señor Millan Astray.

—El señor Castelar suspendió ayer su viaje á Avila, á causa de una ligera indisposicion de su hermana. Partirá hoy.

Han salido de esta corte 250 penados que cumplan indebidamente condena en la Cárcel Modelo, siendo enviados á sus respectivos penales.

El amante de Higinia, Fernando Blanco, que se halla detenido, ha prestado declaracion, ignorándose el

resultado de la misma. Dícese que al ser encerrado en una celda de la Cárcel Modelo, fué observado por la rejilla viéndose que se echó á llorar.

El señor Canalejas, ministro de Fomento, ha declarado caducadas las licencias que disfrutaban los ingenieros agrónomos, en vista de las enfermedades que se propagan en las viñas y demás cultivos.

Paris 1.º.—Mr. Carnot ha salido para Fontainebleau, en cuya residencia permanecerá algunas semanas, dando banquetes y cacerías.

Los huelgistas han celebrado un nuevo *meeting* con asistencia de los anarquistas mas caracterizados. Sus discursos no han tenido.... importancia.

Aumenta la resistencia. Además del aumento de jornal, piden ahora los huelgistas la disminucion de trabajo y la participacion de los beneficios que reportan los contratistas.

Paris 1.º.—Gran número de huelgistas han vuelto á los trabajos.

Queda restablecido el orden en Paris.

—Continúan las huelgas de Bessegués y Saint Etienne.

Dicen que en Copenhague fué silvado el emperador Guillermo por varios grupos de curiosos.

Munich 1.º.—En las fiestas del nacimiento del rey de Baviera ha ocurrido un gran accidente.

Cuatro dromedarios y ocho elefantes que tiraban de unos carromatos se han

espantado al pasar junto nn dragon alegórico que arrojaba vapor por la boca, y arrojándose amedrentados sobre el público han causado gran número de víctimas.

Viena 1.º.—El emperador ha dispuesto un banquete en Trieste en honor á la escuadra española.

Berlin 1.º.—El emperador, despues de conferenciar con Bismarck, ha salido para Spandau en direccion á Potsdam.

Roma 1.º.—Los rumores de la prensa oficial acerca de los supuestos proyectos de Francia sobre Trípoli han tenido por objeto achacar á la República francesa lo que Italia está dispuesta á hacer.

La concentracion de la flota italiana en Madde'ena llama la atencion.

Este y otros hechos descubren el juego de M. Crispi y es preciso que el gobierno declare lisa y llanamente á donde va á parar adoptando semejante conducta.

### CIRCO ANCILLOTTI

Extraordinaria funcion para mañana.

Esta Compañía dá funciones los martes, jueves, sabados, domingos y dias feriados.

Entrada general. . . . .	0'50 cénts.
Medias entradas. . . . .	0'30 »
Asientos de preferencia con entrada. . . . .	1'00 »
Reservados sillas con entrada. . . . .	1'50 »

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

Nuestra Señora de los Angeles

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Siervas de San José.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

## ANUNCIOS

# EMULSION

DE  
**SCOTT**

de Aceite Puro de  
**HÍGADO DE BACALAO**

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

*Es tan agradable al paladar como la leche.*

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

**Cura la Tisis.**

**Cura la Anemia.**

**Cura la Debilidad General.**

**Cura la Escrófula.**

**Cura el Reumatismo.**

**Cura la Tos y Resfriados.**

**Cura el Raquitismo en los Niños.**

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías,  
**SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK**

**SE VENDE** el Café Español de esta ciudad.—Informarán Juan Viola, hojalatero, Calle de la Cort-Real, número 5 Gerona. 7-10

## LA PREVISION.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA  
A PRIMA FIJA

domiciliada en Barcelona, plaza del duque de Medinaceli, 8.  
Capital social 5.000.000 de pesetas

ESTA SOCIEDAD SE DEDICA á constituir capitales para formación de dotes, re-  
dención de quintos y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al veni-  
cimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas y  
de ósito devengando intereses.

## PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del alien-  
to é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del ta-  
baco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo  
fatigoso, especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsifica-  
ciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. For-  
miguera y comp., Barcelona, impreso en tinta roja.  
Al por menor en las principales farmacias.

## ZARZAPARRILLA GRANULAR EFERVESCENTE

Nueva y agradable forma de administrar la zarzaparrilla.

Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usadas  
teniendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; consérvase indefinidamente  
sin alteración alguna y ser de mas facil manejo, con especialidad para llevarla  
en los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros antiguos preparados en las  
afecciones de la piel, herpes, venéreo, sífilis y en todas aquellas que dependen  
de un vicio y acritud en los humores.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Por menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar.

Precio 1'50 pesetas frasco.

## AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesión especial hecha á nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abouados pueden obtener con venta-  
jas los siguientes específicos.

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: Perlas de la Salud.—Curan  
la debilidad general, la anemia, etc., en tónicas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscri-  
tores de este periódico.

Antisépsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catar-  
ros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la dentición y las indisposiciones de los niños. 2 pe-  
setas, 1'50 á los suscritores.

Antiotorreico.—Cura la sordera y demás enfermedades del oído. 4 pesetas, 3 á los  
suscritores.

Píldoras Charcot.—Cura las parálisis (frigiduras). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Píldoras febrifugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc.,  
4 pesetas, 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: Medicación laríngea.—Cura las enfermedades de la  
garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pes-  
etas, 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la construc-  
ción. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á  
los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á  
los suscritores.

Asmático Seydem.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los sus-  
critores.

Específico Dower.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Contra-tiña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los sus-  
critores.

Píldoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los  
suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 pesetas, á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermetorrea. 40 pe-  
setas, 34'75 á los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores específicos deo-  
ben pedirlos acompañando el importe de sellos ó libranzas, al **Instituto Médico-  
Celular Antiséptico**, Pasaje Domingo, 4.—Apartado de Correos, número  
23, Teléfono, 408.—Barcelona.

## TIMBRES ELÉCTRICOS

construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos.—  
calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputación y Consejo de Ciento  
ensanche. Al por mayor grandes descuentos.